

Indicadores económicos



Dólar  
\$2017,38

WTI-Petróleo  
US\$99,94

Euro  
\$2806,78

Acción más valorizada  
PFVILLAS (23,24%)

Acción menos valorizada  
ELCÓNDOR (-2,44%)



Por el resultado del estudio, se puede inferir que los colombianos se están cuidando cada vez más en sus gastos considerando sus ingresos. / COLPENSA

Balance

Menos compras en febrero

De acuerdo con un informe de la firma Raddar, las compras de los colombianos disminuyeron 4,5% con respecto a enero. A pesar de mostrarse una actitud poco consumista de los colombianos con respecto a 2013, hubo un aumento de 13,7%. En lo que va corrido del año, el crecimiento del indicador es del 14%. PUBLIMETRO

Ayuda

Salvavidas a deudores

La Central de Inversiones CISA lanzó un salvavidas a las personas naturales y empresarios que tengan deudas con el Estado para recibir financiación en el pago de sus deudas. La idea es impulsar el recaudo de la cartera morosa, que ya suma 750.000 millones de pesos. Se realiza en todas las ciudades del país. PUBLIMETRO

# Candidatos a la Presidencia proponen repensar los TLC

**Debate.** 'Colombia se juega su futuro' fue el nombre del foro donde los aspirantes presidenciales discutieron sus políticas económicas

ya que, debido a la agenda de campaña, les fue imposible asistir.

Los candidatos que asistieron mostraron su inconformidad por la falta de los demás y afirmaron que es importante detener un poco la "mermelada política" para hablar de temas tan neurálgicos para el país como lo es la economía.

Durante el panel, los candidatos recibieron preguntas del público y de los moderadores: Salomón Kalmanovitz, ex codirector del Banco de la República, y Fernando Copete, decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad Tadeo Lozano.

Con una asistencia de 1100 personas, entre estudiantes, empresarios, periodistas y dirigentes gremiales, la Universidad Jorge Tadeo Lozano y la Asociación de Periodismo Económico (APE) organizaron el debate 'Colombia se juega su futuro' con los candidatos a la Presidencia.

Al evento asistió la candidata del Polo Democrático, Clara López; la candidata del Partido Conservador, Marta Lucía Ramírez, y el candidato del Centro Democrático, Óscar Iván Zuluaga.

Los candidatos Enrique Peñalosa, de la Alianza Verde, y el presidente-candidato Juan Manuel Santos se excusaron



ÁNGELA PÉREZ  
angela.perez@publimetro.co  
@angelaperezsan

Lanzamiento



Un portal para las noticias económicas

Durante el debate con los candidatos presidenciales, la APE hizo el lanzamiento oficial del portal [www.apeco.com.co](http://www.apeco.com.co), donde se manejarán los diferentes aspectos de la macro y microeconomía del país.

La presentación estuvo a cargo del director del portal, el periodista Ermógenes Ardila, quien aseguró que: "Lo que queremos es que se deje de ver la economía como un ladrillo y se vea como la historia de la gente".

"Necesitamos un nuevo modelo de desarrollo"

La candidata a la Presidencia por el Polo Democrático, Clara López, aseguró que se debe establecer un nuevo modelo de desarrollo "que se base en un sistema económico social solidario, donde se garantice el empleo digno y, además, permita un mejor impacto en el posconflicto".

López aseguró que en este cambio se buscará fortalecer la educación, como el fin principal del desarrollo social y económico. "No es posible que la gente se tenga que endeudar eternamente con el Estado para pagar su educación, por eso, de ser necesario, el mismo Banco de la República podría emitir dinero que beneficien el gasto social".

Frete al tema de los TLC y la inversión extranjera, la candidata pidió que se eliminen todos los que existen

actualmente, porque son una "expropiación directa" a los campesinos del país y que debe existir una "cláusula de balanzas" donde el sector del agro realmente vea ganancias con sus productos en el exterior.



"La clave está en las políticas de innovación"

La candidata a la Presidencia por el Partido Conservador, Marta Lucía Ramírez, afirmó que el reto de la economía está en el desarrollo de un modelo de producción competitiva. "Se trata de darles herramientas a la industria y a la agricultura para que hagan sus negocios más competitivos, eso ayudará a que se impulse el crecimiento económico nacional".

El desarrollo de políticas empresaria-

les y de emprendimiento traerán consigo el aumento del empleo pleno, "hoy en día las tasas de informalidad siguen siendo aterradoras, por lo que estas políticas pueden ayudar a que se logre una generación de empleo mayor", aseguró la candidata y añadió que "estas políticas pueden empezar desde los mismos colegios, con clases sobre empresas y emprendimiento, así desde pequeños aprenden".

Finalmente, Ramírez aseguró que los TLC quedaron "muy mal negociados. Con China no podemos competir porque se produce más barato. Tenemos que replantearlos y equilibrar la balanza comercial", concluyó.

"El crecimiento del país debe ser del 6%"

El candidato del Centro Democrático, Óscar Iván Zuluaga, aseguró que el gran objetivo de su Presidencia será garantizar el crecimiento de la economía en un 6% para poder hablar de inclusión y bienestar social.

Para ello, Zuluaga plantea que el gasto público para las infraestructuras del país, como las vías y las obras públicas, sea inferior al 25% del PIB. "Con esto hacemos que más dineros se inviertan en educación y se elimine finalmente la brecha entre la educación pública y privada".

Por otra parte, el candidato aseguró que buscará

replantear las tasas de interés en el país, política que debe ser regulada por el Banco de la República, para que haya más acceso a los créditos para los jóvenes que son, en sus palabras, "la verdadera clase media del país. La edad promedio en nuestro país es de

27 años y los jóvenes son los que menos oportunidades tienen, por eso se debe tener una política encaminada a la productividad en ellos".

Finalmente, el candidato afirmó que para hablar de una inserción global, como los TLC, debe haber una política pública de modernización de la agricultura.

